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Человек и его дело

Одним из флагманов республиканского спорта, популярным не только в Татарстане, является
волейбольный клуб  "Зенит-Казань". Его победы в различных турнирах - от чемпионата России до
Лиги чемпионов Европы - непросто сосчитать. И все успехи последних лет  "зенитчиков" неразрывно
связаны с именем Рафката Кантюкова, генерального директора ООО  "Газпром трансгаз Казань", а по
совместительству - президента волейбольного клуба. Завтра Рафкат Абдулхаевич отметит свое
шестидесятилетие.

Как все начиналось

Основанный 13 мая 2000 года волейбольный клуб до 2004-го назывался  "Динамо". Команда в тот год
выиграла бронзовые медали чемпионата России. Казалось бы, успех. Но в клубе смотрели на
перспективу, понимая, что для движения вперед  (коллективу предстояло дебютировать на
европейской арене) необходим новый импульс. А с учетом того, что выступать надо было сразу на
трех фронтах - в Кубке ЕКВ, чемпионате и Кубке России - команде необходим был солидный
генеральный партнер. Вот тогда и появился вариант ООО  "Таттрансгаз". И динамовский клуб
получил нового спонсора, изменил частично название, а генеральный директор ООО  "Таттрансгаз"
Рафкат Кантюков стал президентом клуба.

Результат не заставил себя ждать. Уже в финале Кубка России  "Динамо-Таттрансгаз" в трех партиях
обыграло московское  "Динамо", в те годы практически непобедимое. И в чемпионате страны второй
раз подряд казанцы удостоились бронзовых медалей.С приходом нового титульного спонсора
неизбежно возник вопрос переименования волейбольного клуба. Он обсуждался на самом высоком
уровне - с участием председателя правления ОАО  "Газпром" Алексея Миллера и первого
Президента Татарстана Минтимера Шаймиева. Дискуссия была хотя и недолгой, но активной, а ее
результатом стало название  "Зенит-Казань", которое с честью и достоинством лучший клуб России
носит и сейчас.В те годы много российских команд в различных видах спорта, в том числе и
волейболе, носили название  "Динамо". Важно было придумать что-то новое, по возможности
сохранив привязку и к столице Татарстана, и к названию генерального спонсора. Звучное же имя 
"Зенит" в те годы носил лишь один клуб, футбольный. Зенит - значит вершина чего-то , наибольший
расцвет, высшее мастерство. Именно поэтому было выбрано это название. И Рафкат Абдулхаевич
тогда сыграл не последнюю роль в процессе переименования.
 
"Изменение названия ни на что не повлияло, все традиции клуба будут сохранены, - заявил тогда в
одном из интервью Рафкат Кантюков. - Мы глубоко ценим большую роль Министерства внутренних
дел республики и лично его руководителя Асгата Ахметовича Сафарова, который немало сделал для
становления и развития одного из лучших волейбольных клубов страны. И я очень благодарен за
ранее проделанную работу. Команда тренируется на базе МВД, сотрудники правопорядка являются
ее активными болельщиками. И мы продолжим совместную работу в надежде на новые спортивные



победы".Как показала жизнь, это был самый верный путь к успеху. А тогдашний министр внутренних
дел РТ Асгат Сафаров, стоявший у истоков создания мужского волейбольного клуба, отметил: именно
с приходом Кантюкова клуб поднялся на более высокий профессиональный уровень.  "Поначалу как
новый в волейболе человек Рафкат Абдулхаевич не так остро переживал события, происходившие
на площадке. Но вскоре стал страстным болельщиком, без его поддержки, без помощи
возглавляемого им предприятия казанский и, берите шире, татарстанский волейбол не смог бы
добиться тех успехов, которыми мы сегодня гордимся".

Победа одна на всех

У президента  "Зенита-Казани" забот хватает и помимо волейбольных. Но он находит время для
решения вопросов клуба. На его столе всегда открыт календарь игр команды, он не только знает, с
кем его команда сойдется в тот или иной день, но и в курсе того, где можно посмотреть матч в
режиме реального времени, пусть по телевизору или в Интернете.В дни Олимпиады в Лондоне
Рафкат Абдулхаевич с пристрастием отслеживал игры сборной России, за которую выступали сразу
несколько его подопечных - пять игроков и три представителя тренерского штаба. Постоянно был в
курсе всех происходящих в сборной событий, как мог поддерживал по телефону главного тренера
Владимира Алекно. И не скрывал радости от великой победы, которую российские волейболисты
добыли на берегах Темзы.Волейбольное руководство страны не забыло о вкладе Кантюкова в это
значимое для всей страны достижение. Он был награжден благодарственным письмом
Всероссийской федерации волейбола, а председатель наблюдательного совета ВФВ Николай
Патрушев лично высказал ему слова признательности.Главный тренер  "Зенита-Казани" Владимир
Алекно пришел в клуб, уже имевший свой устав, свои традиции. Многое повидавший и в
отечественном, и в зарубежном волейболе, он вправе оценивать деятельность того или иного
человека. И к президенту клуба относится с большим уважением:- Рафкат Абдулхаевич - человек
великой души и щедрого сердца. Он умеет ставить задачи другим и сам способен выполнять
задуманное. Это человек слова: если сказал, то обязательно сделает, выполнит обещанное на все сто
процентов. А ведь бывает, что команда проиграла. И самое тяжелое время, когда Рафкат
Абдулхаевич после неудачно сыгранного нами матча не звонит мне. Я сам в такие часы места не
нахожу, но не сомневаюсь: и наш президент сильно переживает... Да, мы просто не имеем права
плохо играть, хотя от ошибок никто не застрахован. И когда понимаешь все это, неудача еще больше
тяготит.Владимиру Алекно вторит и вице-президент клуба  "Зенит-Казань" Ильхам Рахматуллин:- Мне
посчастливилось работать с настоящими профессионалами. После того как Рафкат Абдулхаевич
возглавил наш клуб,  "Зенит-Казань" динамично развивается. Посудите сами, сколько затрат идет на
чартерные рейсы команды. Но наш президент прекрасно понимает, что при столь плотном графике,
какой выпадает  "Зениту-Казани", игроки просто не успевали бы восстанавливаться после матчей. А
ведь ребятам еще надо тренироваться, все они нестандартного роста, многие выше двух метров. И в
течение трех-четырех дней нам бы пришлось из Казани добираться куда-нибудь в Сибирь на матчи
чемпионата суперлиги, а затем лететь в Италию на игру Лиги чемпионов, трудно представить, что
было бы с командой. И мы благодарны нашему президенту за внимание. Неудивительно, что игроки
других команд нам откровенно завидуют и выражают желание выступать за наш клуб.
Справедливость и талант руководителя у Рафката Абдулхаевича проявляются и в том, что он ценит
тех, кто по-настоящему отдается делу. Любой игрок  "Зенита-Казани", после того как он по тем или
иным причинам покидал команду, получал все причитающиеся ему по контракту деньги. И



волейболисты это высоко ценят, ведь далеко не в каждом клубе такой подход к спортсменам.

"Мы тоже работаем в Газпроме"

Как-то Кантюков оказался в одном самолете с командой. Завязался разговор с игроками и
тренерами. Волейболисты, буквально открыв рот, слушали своего  "генерала", который рассказывал
о трудностях добычи газа в условиях сурового Севера, где Кантюкову пришлось поработать с
десяток лет. Настолько увлекательным и интересным был рассказ, что игроки стали задавать
вопросы, уточнять детали. А Александр Богомолов поинтересовался у Рафката Абдулхаевича,
сколько в общей сложности сотрудников работает в объединении, которое он возглавляет.
Выяснилось, что в  "Газпром трансгаз Казани" трудятся десять тысяч человек.  "Десять тысяч
пятьдесят! - уточнил Богомолов. - Рафкат Абдулхаевич, все мы тоже сотрудники вашего
объединения!"Когда после некоторого перерыва в  "Зенит-Казань" вернулся Сергей Тетюхин,
дотошные журналисты поинтересовались у него причинами возвращения в столицу Татарстана,
намекая на финансовые интересы. То время было не самым стабильным, кризисным, и даже
поговаривали, что игрокам суперлиги грозит значительное урезание зарплат. И столь опытный
игрок, а у Сергея за плечами выступления не только за российские, но и зарубежные клубы, среди
основных причин своего возвращения в Казань назвал именно авторитет и порядочность
президента клуба.  "Рафкат Абдулхаевич Кантюков заверил меня, что несмотря на кризис все
обязательства будут выполняться от и до", - ответил тогда журналистам Тетюхин. И добавил:  "Не
верить этому человеку у меня оснований нет".Как-то Кантюкова спросили, кто в клубе является его
любимым игроком. Рафкат Абдулхаевич ответил:- Волейбол - игра командная, и если кто-то набрал в
том или ином матче больше очков, не стоит забывать, что эти баллы - результат действий всей
команды. Так что выигранные очки и завоеванные победы - труд всей команды, и не в моих правилах
выделять кого-то из игроков отдельно.А любимчик все-таки был, хотя и так назвать этого игрока
нельзя, ведь он пользовался симпатиями всех болельщиков клуба. Имя ему Ллой Болл. Душа
команды, он и у руководства клуба вызывал положительные эмоции. И когда американец решил
уходить, президент клуба испытал не самые приятные чувства. Подпортила ему настроение и
новость, что Болл перешел в  "Урал", хотя заверял, что ни в один российский клуб он не пойдет. Но
обида прошла, ведь спорт есть спорт, а Болл все-таки был отличным парнем. И Рафкат Абдулхаевич
до сих пор его тепло вспоминает.А еще в клубе помнят эпизод, который также характеризует
президента. К юбилею  "Зенита-Казани" решено было сделать фильм. И когда Кантюков просмотрел
весь подготовленный материал, задал вопрос тем, кто его готовил:  "А почему в фильме нет Камиля
Исхакова?" И сам помог создателям фильма навести контакты с Исхаковым, также стоявшем у
истоков создания клуба.

Подарки юбиляру

На юбилей принято делать подарки. И на мое предположение, что Рафкату Абдулхаевичу наверняка
хотелось, чтобы  "Зенит-Казань" в прошедшем сезоне выиграл в одном из турниров золотую медаль,
президент клуба скромно ответил:- Что могу сказать? Конечно, хотелось, но не получилось. Впрочем,
я сильно не расстраиваюсь. Бронза в России, бронза в Европе, Суперкубок взяли, так что тоже
награды хорошие. Кто еще такими подарками может по&shy;хвастаться?Еще одним подарком можно
считать победу нашей сборной на лондонской Олимпиаде. Да вот только после нее у многих



олимпийцев игра расклеилась. Кого-то эта победа сломала эмоционально, некоторые ребята
заболели. Жаль Сашу Волкова, у которого старая травма обострилась. Он и сейчас до конца не может
избавиться от ее последствий.Говоря же о клубе, который Кантюков возглавляет, он называет его не
иначе как любимым ребенком.  "Создали его сами, бережем его, иногда, правда, ругать приходится,
но свой ребенок - все равно любимый. Сейчас для нас очень важно на примере игроков 
"Зенита-Казани" воспитать своих ребят из второй команды. А главная команда - гордость для нас, для
республики, для всей России. Ведь быть чемпионом Европы - большая честь, и этого очень непросто
добиться".Сам же генеральный директор гордится не только тем, что возглавляет успешный клуб 
"Зенит-Казань", но и еще и сплоченный, дружный и высококвалифицированный коллектив ООО 
"Газпром трансгаз Казань", работники которого сейчас по праву могут считать себя самыми
преданными поклонниками волейбольной дружины. И любовь к волейболу привил им Рафкат
Абдулхаевич Кантюков, кредо которого - согревать сердца людей, создавать им возможность для
творчества, роста мастерства и красивых побед.

Александр Медведев


